
 

 

Verbale 4° Riunione Commissione Paritetica (CPDS) – Incontro con i coordinatori dei Corsi di 
Laurea 

 
Data svolgimento: 30 Gennaio 2023 
Sede: Università degli Studi Link, Aula 10 
Ora di inizio: 10.00  
 
  
Componenti/Coordinatori presenti 
 
Docenti in presenza 
Il Presidente, Prof. Zandri; Prof. Faella;  
 
Studenti in presenza 
Di Foggia, Felicioni, Caltran, Piccinelli 
 
Coordinatori in presenza 
Prof.ssa Capogna, Prof.ssa Spalletta, Prof.ssa Castaldo, …… 
 
Docenti connessi da remoto 
la Vicepresidente, Prof.ssa Scarozza, Prof.ssa Dal Bianco; Prof.ssa Caprì; Prof.ssa Fedele 
 
Studenti connessi da remoto 
Palermo, Binetti; Rossi;  
 
Coordinatori connessi da remoto 
Prof.ssa Graziano, Prof.ssa Fait, Prof.ssa Parisi,  

Assenti durante la seduta 

Prof. Pigliucci; Prof. Lo Gatto; Bureca, Morbitelli, 

 

Segretario Verbalizzante 

Prof.ssa Scarozza 

Invitato ad assistere ai lavori 

Antonio Tofanelli, Direttore Operativo Link; Linda Mambrini, Direttora Uff. Didattico 

**** 

La seduta è aperta dal Direttore operativo Tofanelli per i saluti e la presentazione dei principali obiettivi 
dell’incontro.  

Segue l’intervento del Presidente, Prof. Zandri, il quale  - sottolineando che lo scopo dell’incontro è in 
primis quello di condividere le linee d’azione definite dalla CPDS nella relazione dell’anno 2022 – esplicita 
che: 



 

 
- la CPDS vuole ricoprire una funzione complementare al processo di qualità già avviato; 
- la CPDS vorrebbe sviluppare e proporre strumenti quali/quantitativi che possono contribuire e 

alimentare questo stesso processo, nonché essere di supporto alla gestione dei corsi di laurea. 

Il presidente, pertanto, procede con la presentazione sintetica delle linee di attività definite, chiedendo 
osservazioni, pareri e suggerimenti da parte dei Coordinatori dei Corsi di Studio (CdS) e, più in generale, dei 
presenti in aula. 

Interviene, la Prof.ssa Capogna, non solo in qualità di coordinatore Corso di Laurea Magistrale in Tecnologie 
e linguaggi di comunicazione ma anche di delegata del Rettore per l'Assicurazione della Qualità, ponendo 
all’attenzione le seguenti questioni: 

- il fabbisogno di andare a regime con le attività e le rilevazioni normativamente richieste e che 
l’Ateneo ha pertanto l’obbligo di completare; 

- la sostenibilità di ulteriori e molteplici rilevazioni; 
- la visibilità che la CPDS e il suo lavoro devono avere sia all’esterno che all’interno della comunità 

accademica, rendendo necessaria l’istituzione e la cura di una pagina sul sito web di Ateneo. Il 
suggerimento è quello di individuare una persona che possa occuparsi della comunicazione 
esterna/interna; 

- il fabbisogno prioritario di un percorso formativo destinato agli studenti e focalizzato sulle attività e 
sui della qualità tipici di un Ateneo; 

- la necessità di progettare uno strumento per la valutazione dei tirocini, non solo lato studenti ma 
anche lato imprese; 

- la necessità di presentare i percorsi di studio delle Lauree Magistrali all’esterno. 

A seguire, l’intervento del componente Piccinelli Jacopo, il quale riporta le criticità avute con la 
compilazione dei questionari “Anvur” sulla qualità didattica(ad es. gli studenti hanno compilato nel corso di 
questo anno accademico questionari riferiti a materie delle scorso anno, i questionari presentavano delle 
domande errate). In aggiunta viene sottolineata l’importanza del questionario come elemento di feedback 
per il docente.  

Il terzo intervento, della Prof.ssa Marica Spalletta, coordinatrice del Corso di laurea in Scienze della politica 
e dei rapporti internazionali, ha evidenziato: 

- la necessità di adeguare mettere a sistema l’esistente (esempio i questionari che non arrivano né ai 
docenti, né ai coordinatori); 

- la necessità di un percorso formativo sia per gli studenti, sia per i docenti sui temi della qualità; 
- la necessità di prestare attenzione alla non sovrapposizione con gli altri organi di qualità già 

presenti all’interno del singolo CdS (AQ e riesame);  

Il presidente, prof Zandri, raccogliendo lo spunto evidenzia quanto sia importante comprendere in che 
modo la CPDS e le sue attività possano integrarsi e non sovrapporsi a quanto già fatto da altri organi.   

Il Prof. Filoni, Coordinatore del Corso di Laurea Magistrale in Studi strategici e scienze diplomatiche, nel 
quarto intervento si rivolge soprattutto alla componente studentesca della commissione raccomandando 
loro di farsi portavoce di richieste e iniziative significative che si palesano nei diversi Cds. 

Segue l’intervento del componente Di Foggia il quale richiama l’attenzione sulle tempistiche di 
compilazione dei questionari di valutazione della didattica. Nello specifico chiede di valutare il momento in 
cui il questionario viene sottoposto allo studente (attualmente al momento della prenotazione all’esame) 
che sembrerebbe essere oggetto di ansie e preoccupazioni dello studente, portando ad una compilazione 
poco attenta e frettolosa.  



 

La Prof.ssa Monica Fait, coordinatrice del Corso di Laurea in International Business Administration – 
Economia Aziendale Internazionale, interviene su questa ultima osservazione del componente Di Foggia, 
ricordando che i questionari di valutazione richiesti dall’Anvur sono ancorati ad Esse 3 e che la loro 
compilazione dovrebbe esulare dal momento del voto. Inoltre, la stessa Prof.ssa Fait, solleva criticità sulla 
compilazione del questionario da parte degli studenti di College Life e – più in generale – degli studenti 
internazionali, considerato che il questionario viene loro sottoposto in lingua italiana.  

L’ultimo intervento è del prof. Faella, componente della CPDS, che pone all’attenzione tre temi già discussi: 

- lo sviluppo di uno strumento che sia qualitativo 
- la definizione di tempistiche e modalità appropriate per la compilazione del questionario ANVUR 
- l’assicurazione dell’anonimato nella compilazione del questionario 

A sintesi dei diversi interventi e a chiusura dei lavori, si conviene che le due priorità su cui la CPDS deve 
concentrarsi nell’immediato sono: 

- adeguamento dei questionari ANVUR e formazione per docenti/studenti 
- consultazioni periodiche con gli stakeholder esterni che possono contribuire all’adeguamento 

dell’offerta formativa 
- sviluppo di uno strumento qualitativo e trasversale 

Da ultimo, il prof Zandri ricorda ai coordinatori che la CPDS è chiamata ad esprimere pareri sull’offerta 
formativa dei Corsi di Studio e richiede pertanto la collaborazione e la condivisione di tutta la 
documentazione da parte dei coordinatori stessi.  

 

Nulla più essendoci da discutere, la seduta si conclude alle ore 12.25 

Il Presidente 

Maurizio Zandri 

Il Segretario Verbalizzante 

Danila Scarozza 

 

 


